



Le 15 septembre 2023.

Chers amis,

La rentrée pastorale se vit, cette année, dans la dynamique des JMJ de Lisbonne, du voyage du pape en Mongolie, et de sa prochaine venue à Marseille. Alors que nous retrouvons nos communautés paroissiales, parfois fragiles, ce n'est pas rien de se dire que des centaines de milliers de jeunes se sont rassemblés joyeusement autour du Saint Père, qu'à l'autre bout du monde se lèvent de nouveaux disciples du Christ...Le pape a beaucoup insisté sur la nécessaire ouverture de l'Église : « *il y a de la place pour tout le monde dans l'Église, pour tout le monde ! Personne n'est inutile, personne n'est superflu, il y a de la place pour tout le monde. Tel que nous sommes, tout le monde. Et Jésus le dit clairement quand il envoie les apôtres inviter au banquet de cet homme qui l'avait préparé, il dit : "Allez chercher tout le monde, jeunes et vieux, bien portants et malades, justes et pécheurs : tous, tous, tous". Dans l'Église, il y a de la place pour tous.* ». Dans cette vaste Église, Foi et Culture, modestement, cherche à rejoindre et à aider à l'approfondissement de notre foi dans la culture d'aujourd'hui.

Notre programme s'élabore progressivement.

Nous nous intéresserons à trois grandes figures, d'une modernité toujours renouvelée. Pascal, dont nous fêtons le 4^{ème} anniversaire de la naissance. Le Père Loïc Jaouanet partagera *un regard spirituel sur le Mémorial*, le 6 Octobre, à 18h. Puis Monseigneur Jean Christophe Lagleize viendra, le 1^{er} décembre, à 18h, nous présenter *François de Sales*, mort un an avant la naissance de Pascal. Un peu plus tard, en février (date à déterminer), le père Benjamin Dewitte, Salésien de *Don Bosco*, viendra nous présenter la figure de ce grand éducateur.

L'année 2024 marquera le 7^{ème} centenaire de la cathédrale de Bourges (5 mai 1324). De nombreux événements sont prévus. Foi et culture mettra « sa pierre » à l'édifice. Le Père Edouard Cothenet qui vient de réaliser un livret « *Du Temple de pierre aux pierres vivantes* », interviendra en deux conférences. La première, le 18 octobre, à 18h. portera sur *le Temple de Jérusalem et de sa liturgie*. La seconde abordera *le culte synagogaal, la vie communautaire et la liturgie*. Le Père Joël Massip donnera deux conférences. Le 13 mars, à 18h, il développera *la spiritualité de la cathédrale de Bourges*. Et le 10 avril, à 18h, il interviendra sur *la cathédrale et nos églises : un enjeu pastoral majeur*. En effet, la fête de la dédicace, ne concerne pas seulement Bourges, mais bien tout notre diocèse. Le Père Massip est d'ailleurs prêt, à la demande, à intervenir en d'autres lieux de notre diocèse.

D'autres projets se profilent, aussi.

Anne-Marie Pelletier qui avait dû annuler sa venue l'année dernière viendra le 6 Avril, à 15h30, pour intervenir sur *la place de la femme dans l'Église*.

Le Père Laurent Flichy, Recteur du sanctuaire Notre Dame de Pellevoisin, qui a vécu de nombreuses années dans le Caucase russe, en lien avec l'Arménie et les églises chrétiennes de la région, viendra, à l'occasion de la semaine de l'unité des chrétiens, nous témoigner de son expérience. (Date à déterminer).

Éric Simon, qui était intervenu sur les religions au Royaume Uni, nous présentera une conférence sur *Simone Weil, de Bourges à Londres*, le 15 mai, à 18h. Je me propose quant à moi, à l'occasion de la sortie d'un ouvrage, d'intervenir autour de la question : *l'école catholique est-elle une école comme les autres*, le 10 janvier, à 18h.

Dans le cadre de notre association, aussi, Auguste Dorléans proposera des ateliers bibliques, sur une dizaine de séances, les mardis (à 14h30 et 18h), à partir du 10 octobre. Le programme s'élaborera peu à peu, à partir des questions des participants.

Un programme éclectique, donc, qui souligne les nombreuses questions toujours vives entre la foi et la culture.

En ce début d'année, je me dois aussi de vous rappeler de penser à vos cotisations, indispensables à la vie de l'association et à l'organisation de ses diverses activités. Vous trouverez les documents nécessaires ci-joint. Pensez aussi à vous procurer le livret « *Du Temple de pierre aux pierres vivantes* », disponible, dès maintenant, auprès du Père Cothenet ou à la librairie La Procure. Le Père Cothenet en fera une présentation le samedi 30 septembre, à 10h, à la Maison diocésaine.

Souhaitant à chacune et chacun, une très bonne année pastorale, je vous prie de croire à mes sentiments cordiaux,

Claude Berruer
Président.